

## Gobiernos de AL cargarán con 83 millones de adultos mayores.- BID (El Financiero 17/10/13)

Gobiernos de AL cargarán con 83 millones de adultos mayores.- BID (El Financiero 17/10/13) Adriana Rodríguez Jueves, 17 de octubre de 2013 • Sistemas de pensiones otorgan menos de 10 dólares al día. Ante la ausencia de reformas, entre 66 y 83 millones de adultos mayores en América Latina dependerán de sus familias o del Estado para su manutención en el año 2050, lo que será económica, fiscal y socialmente insostenible, advirtió el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). En el caso de México, tan sólo 35 por ciento de los trabajadores cotizan y contribuyen al sistema de pensiones. Esta cifra está por debajo del promedio de la región, que se ubica en 45 por ciento. Los datos del BID también indicaron que 52.6 por ciento de la población de más de 65 años en el país reciben una pensión, contra 62.5 por ciento en América Latina. Carmen Pagés-Serra, coautora del libro "Mejores Pensiones, Mejores Trabajos. Hacia la Cobertura Universal en América Latina y el Caribe", apuntó que las reformas deben establecer, por una parte, una pensión digna para todos, y por otra, apostar por un crecimiento del empleo formal, por ejemplo, a través de subsidios a los aportes que realicen los trabajadores; y de forma complementaria se requieren avances en fiscalización, información y educación financiera. La también jefa de la Unidad de Mercados Laborales y Seguridad Social del BID agregó que la región todavía es joven, lo que facilita la aprobación política de las reformas y disminuye su costo. "La reforma podría costar 1 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), y podría ser financiada a través de impuestos al consumo o de impuestos sobre las materias primas", señaló. En el documento además se revela que la mayoría de las pensiones que se otorgan son inferiores a 10 dólares al día, de manera que los sistemas de pensiones no pueden erradicar la pobreza.